

# Nacht der Kirchen 2023

## St. Wendalinus Großrosseln

**Zusammen:Halt**  
**durch Missionsarbeit im Kongo**

Anhand von Filmen aus der Stummfilmzeit und von Film-Archivmaterial von Pater Alfons Müller, SVD wird über die Entwicklung der Missionsarbeit im Kongo bzw. in Zentralafrika berichtet, beginnend mit weißen Missionaren zur vorletzten Jahrhundertwende bis heute.

Von 1965 bis 2022 ist der aus Großrosseln stammende Pater Alfons Müller im Kongo tätig gewesen. Mit seiner Generation von Missionaren wurde ein neuer Weg der Missionsarbeit beschritten. Vorher war das Christentum auf Basis der abendländischen Kultur und Denkweise verbreitet worden. Es wurde den Menschen übergestülpt, ihre eigene Kultur kam darin kaum vor. Nun wurde das Christentum in die einheimische Kultur eingebettet. Es wurde zusammen mit den Einheimischen „entwickelt“, man wollte einen Zusammen:Halt bilden.

Man hat so eine Kirche geschaffen, in der sich die Menschen wohl fühlen, und die immer noch wächst. Mehrstündige Gottesdienste werden nicht als Last empfunden, sondern begeistert mitgefeiert.

Der Film wird in der Pfarrkirche St. Wendalinus Großrosseln vorgeführt werden. Pater Alfons Müller wird zugegen sein und bei einem kleinen Imbiss mit uns über die Entwicklung der Missionsarbeit diskutieren.

**Es laden ein:**  
**Kirchenchor Cäcilia, Gemeindeteam und Missionswerk Großrosseln**

**Veranstaltungsort: Pfarrkirche St. Wendalinus Großrosseln, Klosterplatz**

**Veranstaltungszeit : 28. 05. 23 / 19 Uhr**

